

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 3750
Ciudad Universitaria, 19 de abril de 2021.

Aumenta participación de mujeres en estudios de posgrado en México

“En los últimos 20 años se ha presentado una mayor demanda de servicios en educación superior, con un fuerte crecimiento en los posgrados, por parte de las mujeres”, informó Jorge Ariel Ramírez Pérez, profesor investigador del Centro de Investigación Interdisciplinar en Desarrollo Universitario (Ciidu) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al impartir hoy la conferencia virtual *Trayectorias, socializaciones y estudios de posgrado*.

Ariel Ramírez detalló que una de las razones del aumento de la demanda de servicios educativos en educación superior por parte de las mujeres, “tiene que ver con la necesidad de las personas por percibir mayores ingresos, debido a que quienes cuentan sólo con una licenciatura reciben salarios más bajos que aquellas que tienen algún posgrado”.

Agregó que quienes concluyen su licenciatura, laboran aproximadamente 10 años en el mercado de trabajo y luego de este tiempo, comienzan sus estudios de posgrado, las edades promedio para estudiantes de licenciatura no han variado mucho en los recientes 20 años, con edades de 23 y 24 años, mientras que en posgrado las edades son de 33 a 35 años en promedio”.

El investigador señaló que “hay una mayor participación de mujeres en la educación superior, a la vez de un incremento de poblaciones más precarizadas, con bajos niveles culturales y económicos”, de acuerdo con su análisis de datos censales de la población estudiantil de posgrados de 2010 a 2020.

Según el análisis de datos que el investigador realizó, “en el año 2000 había un aproximado de 800 mil estudiantes, mujeres y hombres en México cursando un posgrado, para el año 2010, ascendió a un millón 251 mil la cantidad de hombres y en las mujeres a un millón 351 mil estudiantes, lo que indica un incremento en la población inscrita en licenciatura y en posgrado”.

Ramírez Pérez, dijo, “que la participación masculina en los estudios de nivel superior descendió, mientras que la participación femenina ascendió en los ámbitos de estudio de nivel superior y posgrado”.

Finalmente, el investigador dijo que estos datos muestran el cambio en la estructura de la composición por sexo de los estudiantes de la educación superior en México, mientras que en el año 2000, el 57 por ciento eran hombres, para el año 2020 los hombres descendieron al 48 por ciento.

Por una humanidad culta
Una Universidad de excelencia